
Verein UGO 
Unterstützung Geflüchtete Oberrieden 
 
 

Protokoll der Mitgliederversammlung 
vom Montag, 8. April 2024 

 
Ort:    Bistro der Winkelhalden, Haldenstrasse 3 a 
Anwesend: 16 Personen  
 

1. Begrüssung und Wahl einer Stimmenzählerin 
 
a) Die Präsidentin begrüsst die Anwesenden zur 2. Mitgliederversammlung. Die Einladung 

für die heutige MV wurde allen fristgerecht zugestellt.  
 
b) Die Mitglieder sind mit der Reihenfolge der Traktanden gemäss Einladung einver-

standen.  
 
c) Als Stimmenzählerin meldet sich Gabriela Bregenzer. Sie wird einstimmig gewählt. 

2. Abnahme des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 17. April 2023 
 
Das Protokoll wurde von Bruno Derungs verfasst und ist auf der Website des Vereins abrufbar. 
Nachdem das Wort zum Protokoll nicht gewünscht wird, wird dieses von der Versammlung 

einstimmig genehmigt.  

3. Jahresbericht der Präsidentin 2023 
 
Die Präsidentin trägt ihren Jahresbericht 2023 vor (Beilage 1, im Anhang mit den Antworten 

des zuständigen Abteilungsleiters Gesellschaft Oberrieden zur aktuellen Situation der 

Geflüchteten). 

4. Abnahme der Jahresrechnung 2023 und des Revisorenberichts 
 
Die Rechnung liegt allen in schriftlicher Form vor (Beilage 2). Die Kassierin erläutert die 

einzelnen Positionen. Die Spenden waren nicht mehr so hoch wie im Gründungsjahr, als vor 

allem eine einzelne sehr grosse Spende dabei war. Von der evangelischen Kirche erhielt der 

Verein verdankenswerter Weise die gesammelte Kollekte eines Gottesdienstes. Der Dank 

geht aber an alle Spenderinnen und Spender.  
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Dank der Spenden konnten auch im 2023 u.a. Lehrmittel für die Deutschkurse, Möbel, 

Laptop, Kinder-Freizeitkurse, Beiträge für Nachhilfestunden, der Ausflug in den Tierpark 

Goldau und Feriengelder für die geflüchteten Personen finanziert werden. Zur Rechnung 

werden keine Fragen gestellt.  

Die Revisorin verliest den Revisorenbericht und beantragt, der Rechnung zuzustimmen und 

dem Vorstand Décharge zu erteilen. Diese Zustimmung erfolgt ohne Gegenstimme.  

5. Genehmigung des Jahresbudgets 2024 
 
Die Kassierin erläutert die einzelnen Positionen des Budgets 2024. Nachdem es dazu keine 

erwähnenswerten Fragen gibt, wird dem Budget zugestimmt. 

6. Behandlung von Anträgen 
 
Formelle Anträge aus dem Verein sind innerhalb der Frist keine gestellt worden. 

7. Verschiedenes 
 
Von Seiten des Vorstands gibt es keine zusätzlichen Mitteilungen. Die Mitgliederversamm-

lung 2025 wird voraussichtlich wieder an einem Montag im April stattfinden. Ort und Datum 

werden anfangs 2025 kommuniziert werden.  
 
Yuki Rudolf von Rohr weist darauf hin, dass momentan nur noch zwei Frauen den Schwimm-

unterricht besuchen. Es stellt sich daher die Frage, ob die Reservation des Hallenbads noch 

notwendig ist bzw. ob es sinnvoll ist, das Unterrichtsangebot aufrecht zu erhalten. Das 

öffentliche Schwimmen am Mittwoch- und Freitagabend kommt als Ersatz nur bedingt in 

Frage, da dieses gemischt ist. Der Vorstand wird die Situation mit Yuki besprechen.  
 
Ursi Huber hatte Kontakt mit Gertrud Wullschleger (Feldstrasse 4c), die bereit wäre, 

Geflüchteten sowohl Deutsch- als auch Klavierunterricht zu erteilen.  

 
Gabriela Bregenzer orientiert über das Tandem-Projekt «Gemeinsam hier» des Verbands 

„Schweizerischer Jüdischer Fürsorgen, VSJF“, das geflüchtete und ansässige Personen und 

Familien zusammenbringt und diese auf ihrem gemeinsamen Weg begleitet. Dieses wird seit 

2021 von der Fachstelle Integration des Kantons Zürich unterstützt (https://www.gemeinsam-

hier.ch/). Derzeit gibt es in den Bezirken Horgen und Dietikon entsprechende Angebote.  

Sie regt auch an, um u.a. neue Mitglieder zu finden, einen Informationsanlass über den 

Ablauf des Asylverfahren (mit Beizug von Fachleuten) zu prüfen.  

https://www.gemeinsam-hier.ch/
https://www.gemeinsam-hier.ch/
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Yuki bemerkt, dass ihr Mann als Präsident des Handwerk- und Gewerbevereins Adliswil die 

Gewerbetreibenden in Adliswil schon mit Erfolg darüber informiert hat, dass immer wieder 

Arbeitsmöglichkeiten für Geflüchtete gesucht werden. Er hat die Gewerbetreibenden dazu 

animiert, offene Stellen wenn möglich mit Geflüchteten zu besetzen. 

 
Weiter wird den Anwesenden zwei Filme, die im Houdini gezeigt werden, empfohlen:  

«Gefangene des Schicksals» und «Die Anhörung».  
 
Auf die Frage, wie aktuell die Infos auf der Vereins-Website jeweils sind, erklärt die 

Präsidentin, dass der Vorstand sich bemüht, diese à-jour zu halten. Der Vorstand klärt aber 

ab, ob allenfalls mit regelmässigen Mails an alle Mitglieder mehr Personen schneller und 

persönlich erreicht werden können, wenn z.B. dringender Bedarf an Gegenständen, 

Wohnräumen, Begleitungen, Unterrichtspersonen etc. besteht.  
 
Marthi Benz erkundigt sich nach den Anforderungen an potentielle Ansprechpersonen von 

Geflüchteten. Die Präsidentin erklärt, dass die Anforderungen und die Aufgaben je nach den 

zu betreuenden Geflüchteten sehr unterschiedlich sein können. Der Vorstand begleitet aber 

die Ansprechpersonen bei allfälligen Problemen und organisiert z.B. bei Abwesenheiten eine 

Stellvertretung.  
 
 
Abschliessend bedankt sich die Präsidentin bei allen, die sich im vergangenen Jahr für UGO 

eingesetzt haben und hofft, dass die Unterstützung des Vereins auch im kommenden Jahr 

anhält. Damit ist die MV 2024 geschlossen. 

 
 

Für das Protokoll 

Bruno Derungs, Aktuar 

 
18.04.2024 


